

November 2016

Alufolienstatistik, drittes Quartal 2016:

Alufolienhersteller spüren Gegenwind beim Export und Lagerabbau

Die Alufolienauslieferungen der europäischen Folienwalzer sind im dritten Quartal um 1,6% zurückgegangen, wie der Aluminiumfolienverband EAFA mitteilt. In den ersten neun Monaten des Jahres waren die Mengenlieferungen leicht rückläufig, und zwar um 0,4% auf 655.800 Tonnen (2015: 658.500 t).

Dünne Folie, die vor allem für flexible Verpackungen und im Haushalt genutzt wird, fiel im Jahresvergleich um 1,1% und um 2,0% im dritten Quartal. Damit setzte sich die schwache Nachfrage aus den ersten beiden Quartalen fort.

Die Produktion dicker Folie, wie sie typischerweise für halbstarre Behälter und technische Produkte verwendet wird, fiel im dritten Quartal unerwartet um 1,0%, obwohl sie sich im zweiten Quartal kräftig erholte. Für die ersten neun Monate dieses Jahres ergab sich ein Plus von 0,9% gegenüber dem Vergleichszeitraum.

Die Auslieferungen der Folienwalzer im europäischen Heimatmarkt legten nur um 1% zu und lagen damit unter den Erwartungen für den vorweihnachtlichen Produktionszeitraum. Die Exporte in die außereuropäischen Märkte knickten dagegen deutlich um 11% ein.

EAFA-Geschäftsführer Guido Aufdemkamp kommentierte die Entwicklung wie folgt: „Diese Zahlen sind nicht so gut, wie nach den Ergebnissen der ersten beiden Quartale zu erwarten gewesen wäre. Der unerwartete Lagerabbau bei den europäischen Kunden führte dazu, dass die Auslieferungen unter den für diesen Zeitraum üblichen Mengen blieben. Hinzu kommt, dass die Exporte unter dem starken Wettbewerbsdruck aus Übersee leiden.“

„2016 bleibt eine Herausforderung und unser Ausblick für den Rest des Jahres vorsichtig. Das Produktionsniveau des Vorjahres wird nur schwer zu erreichen sein“, fügte er hinzu.

** Die EAFA-Region umfasst die EU 28 sowie Armenien, Bosnien-Herzegowina, Mazedonien, Montenegro, Norwegen, Russland, Schweiz, Serbien und die Türkei.*

Weitere Information:

Cédric Rauhaus, Manager Communications (EAFA)

Die European Aluminium Foil Association ist die internationale Organisation der Hersteller von Folienwalzprodukten und Haushaltsfolien aus Aluminium sowie von halbstarren Alufolienbehältern, Alu-Verschlüssen und flexiblen Verpackungen jeglicher Art. Ihre mehr als 100 Mitgliedsunternehmen sind in West-, Zentral- und Osteuropa beheimatet.

Aluminiumfolie zeichnet sich durch Festigkeit, Formbarkeit und hohe Barriere-Eigenschaften aus, was sie zu einem unverzichtbaren Teil vieler flexibler Verpackungen und Behälteranwendungen gemacht hat. Darüber hinaus wird sie für Automotive- und Wärmetauscher-Komponenten, Isoliermaterial und viele weitere industrielle Anwendungen genutzt.